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前段时间看到读者中的一篇关于慢慢告别的文章，我感触颇多，因为很真

实，也是我们所要面临的。文章主要讲的是父母年迈，但总是做些好吃的期待

子女回家相聚，又担心自己的离去后子女今后的生活工作。也许他们都没有什

么能力，甚至不能动了，却总是牵挂子女，不愿意给子女带来负担。想想我们

的状况也一样，父母渐渐年老，却仍不愿意过度依靠子女，仍做一些体力活，

种种地，省吃节用。每到周末也总是内心期待子女回家相聚，若时间稍长不见

也会找些好的理由喊子女回家。作为父母还是喜欢在他们熟悉的环境中生活，

方言、田地、故人是他们快乐生活的基础。有时我们总是以自己的角度出发，

认为城市的环境或新居的环境比原来好就认为他们会过得更好。有时疼惜父母，

用钱或买东西来弥补，但始终未走入他们的内心深处，也许人老了总是希望子

女在身旁或多见见子女。父母老了也能预知自己的时间不多了，却又有很多他

们认为放不下的心事。我们不能去反驳他们的对错，你只能用更好的生活和工

作方式尽量让他们放心，当然最好能多抽时间陪陪他们。父母的离去总是我们

要经历的。有时看到他们的衰老会做一些想象，但真的到我们面对时又会如何。

我们总是认为人生很长，还有很多时间去考虑这些问题，甚至自己的负担很重，

也没有必要去考虑和照顾父母的生活。但人生也是无常的，在能做的时候我们

用心去做，也许平淡，但却真实温暖。  【方卫星】 

 

金秋十月，是收获的季节，金秋十月，是祖国的生日。金秋十月， 

有着唱不完的颂歌，一页页日历，记载着改革开放的累累硕果;金秋 

十月，有着道不尽的祝贺，一步步征程，闪烁着华夏儿女的汗水心血。 

还有几天正值祖国六十八华诞，中秋佳节来临之际，注定热闹非凡。 

中秋，这个中华传统的佳节，从风云的唐宋至烟雨的明清，一直流转 

到繁盛的今日。那一轮清清朗朗的明月，从远古到今朝，圆了又缺， 

缺了又圆；从乡村到城市，让多少久别重逢的喜悦挂上桂影婆娑的枝头， 

又让多少合家团圆的亲人在月光下偎依取暖。它沐浴过古人，又照耀着来者； 

它淌过千年的时光，见证了无数悲欢离合的故事，将明净无尘的灵韵赠与人间， 

依然以淡雅清绝的风姿摇挂在深邃的苍穹，接受世人千古不变的虔诚膜拜。 

国庆，更是值得我们为之自豪，六十八年以来，中国共产党带领全国各族人民百

折不挠，砥砺奋进，伟大祖国实现了从积贫积弱到世界第二大经济体的转变，中华民

族实现了从饱受欺凌到迈向伟大复兴的转变，人民生活实现了从缺衣少食到推进全面

建成小康社会的转变，铸就了中华人民共和国辉煌发展历史新篇。                                                    

时代催人奋进，企业发展重任在肩，企业发展和壮大是增进公司每一位员工福祉

的根基。2017 年以来，建筑监理行业发生巨大转变，企业面对各种风险和挑战，国庆

节过后明年春节即将来临，公司领导班子志存高远，励精图治，积极破解当前企业发

展各种难题，协调推进企业全面发展战略布局，不断开拓公司生产经营新局面，正在

带领我们实现盛翔富强梦！让我们紧密团结在公司领导班子之下，继续保持盛翔公司

奋发图强创业精神和坚持工作一切以客户为中心的经营理念，我们要同心协力，认真

负责地去完成个人每项工作任务和控制工作质量，着力提升个人的创新能力和综合业

务技术竞争能力，保持企业的可持续发展水平，共同努力书写盛翔公司更加壮丽的历

史新篇章。 

 

 

http://www.ynsxjl.com/


 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

现在我在武定监理的两个市政项目都是三 P工程，三 P项目在

全国推广时间不长，里面问题比较多，比较复杂。 

首先三 P就是政府利用社会资本进行建设工程，要了今后付利

息；要了把若干年经营权交给投资方。 

其次之前的三 P 项目年限不太确定，5 年、6 年都可以搞。现

在国家明确了必须满 10 年。这就导致许多项目无人愿意投资，因

为 10 年 太 长 ， 资 金 贬 值 导 致 亏 本 概 率 较 大 。

 

结合武定项目来看，我觉得三 P给监理工作带来的坏处是：投

资方和政府合作，在中国的特定环境下，投资人为了利润最大化，

部分投资人自己也进行施工，但其施工管理体系（质量体系、安全

体系等）极不健全，施工质量低下、进度拖延，给监理工作造成很

大困难。而投资人和政府有协议，有合同，里面还有千丝万缕的关

联，就算监理单位本事再大，工作有时还是力不从心。 

但三 P 工程对监理有个好处就是在经过自己努力后，并保存好

相关痕迹资料的前提下，回购期内工程质量出了问题，投资方钱还

会有部分在政府手里，政府是可以按合同扣除并处罚的。因此对于

监理就要利用好这点，和施工方阐明观点，要求施工时保证质量。 

总体来说，三 P 项目资金也不一定到位，干干停停的情况也很

多，对监理来说不太好做啊! 

三 P 项目很复杂，国家也是在摸着石头过河，上面我提到的观点很

肤浅，只是工作之余的一点体会吧。 【戴惜憬】 

消防安全条件建筑的安全疏散和避难设施主

要包括疏散门、疏散走道、安全出口或疏散楼梯

（包括室外楼梯）、避难走道、避难间或避难层、

疏散指示标志和应急照明，有时还要考虑疏散诱

导广播等。 

安全出口和疏散门的位置、数量、宽度，疏

散楼梯的形式和疏散距离，避难区域的防火保护

措施，对于满足人员安全疏散至关重要。而这些

与建筑的高度、楼层或一个防火分区、房间的大

小及内部布置、室内空间高度和可燃物的数量、

类型等密切。设计时应区别对待，充分考虑区域

内使用人员的特性，结合上述因素合理确定相应

的疏散和避难设施，为人员疏散和避难提供安全。

【辛魁庆】 

 

在国家全面深化改革，大力推进“放管服”改革的大背景下，建设领域也不断推出新举措，2017 年 2 月 21 日，《国务院办

公厅关于促进建筑业持续健康发展的意见》（国办发[2017]19 号），不论从建筑市场环境、建设工程招标投标、资质资格管理、

建设组织模式、质量安全管理、建筑设计----，到建筑用工等共 19 个方面为建筑业未来的发展规划了总图，指明了具体方向和

路线。尤其是近期以来， 财政部对《政府采购货物和服务招标投标管理办法》（财政部令第 18 号）进行了修订并已审议通过，

自 2017年 10 月 1 日施行；《住房城乡建设部关于开展工程质量安全提升行动试点工作的通知》（建质[2017]169 号），将监理单

位向政府报告质量监理情况、工程质量保险、建立工程质量评价体系、建筑施工安全生产监管信息化、建筑施工安全生产标准

化考评、大型公共建筑工程后评估、勘察质量管理信息化、城市轨道交通工程双重预防机制等八大方面在部分地区试点先行。

其实就是响应国办发[2017]19 号的具体举措，今后也将会逐步推出建筑业其他新的改革措施，包括新的建筑技术和标准。这就

要求监理为适应新要求，必须进一步增强“真学实做”，提升监理管控成效。 

“真学”，一是要关注和学习建筑业改革发展的新动向、新趋势和新举措。将新动向、新趋势、新举措同行业密切结合起来，

用创新的思维学习和运用新趋势、新举措，以指导和促进监理工作的创新。二是要不断学习建筑新标准和新技术。随着建筑技

术的不断进步，各专业的规范和标准也随之不断修编和完善，同时推进建筑业产业现代化提出推广智能和装配化建筑以及建设

海绵城市等，都需要健立新的技术和健全新标准，故而，当前我们必须积极学习新标准和新技术，做到未雨绸缪。三是扩大学

习的范围。监理向全过程工程咨询转型，要求我们从现在起既要注重平时学习，又要扩大学习面，以使我们在专业素养方面逐

步复合化，以满足工程咨询工作的需求。四是在工作中学习，在学习中工作。在监理工作的实践中，一方面我们要善于积累工

程经验，既要积累工程技术经验，又要积累管理经验，同时还要创新监理管控手段和方法；另一方面我们要积极主动学习在工

作中遇到的新技术和新工艺，既要在事前熟悉和收集相关技术资料，确保有的放矢的开展工作，又要收集相关的基础数据，积

累经验。 

“实做”，一是要遵守法律法规，按章办事。虽说监理只有建议权，建设单位才有决定权，但监理不能唯建设单位是听，监

理人员必须遵守法律法规，一切依法依规开展工作，按章办事。二是要树立“全环节”管控的意识。细节决定成败，抓细节，

就需要将监理的管控深入到每一环节，每一环节管控到位，也就抓住了细节切莫浮于表面。，三是强化预控，以数据说话。凡事

“预”则立。监理的管控必须紧紧抓住“事前、事中”这两个“牛鼻子”，事前针对工程特点和难点以及环境等因素，严把方案

审查关、制定监理对策和措施，事中认真按事前确定的一切方案和相关标准进行追踪和检查，一切以数据说话，切莫空走过场。 

面对建筑业的改革发展，我们只有增强“真学实做”，才能迎接新趋势，适应新要求。                       【夏继鹏】 

增
强
“
真
学
实
做
” 

适
应
监
理
的
新
要
求 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【陈永】 

 

 

 

  

综合管廊项目概况： 

• 综合管廊项目概况：现状 320 国道为建成道路，市政管线多，但较为

混乱，需要进行统一的规整和完善，其次 320 国道作为片区主干路，

负责主要交通功能的同时，还需要提供景观效果，架空管线较多会影

响周边景观；再次 320 国道经本次改扩建后，远期再大开挖的可能性

较小，若还要进行管线的敷设重复开挖，社会影响不好。因此为了综

合利用地下空间资源，将市政管线布置在综合管廊内，是十分必要的。 

• 根据规划，本次综合管廊定义为支线管廊。设计原则“安全”、“合理”、

“经济”、简单、并为远期发展留有余地。 

• 本项目燃气管线单独埋设，因此，进入综合管廊的管线为电力管线、

通信管线、给水管线、中水管线。 

• 综合管廊标准横断面净空尺寸为 2900mmx2800mm，设计最大纵坡

4.97，最小纵坡 0.4%。 

• 综合管廊结构为钢筋混凝土结构，抗震设防烈度为 8 度，防水等级为

二级。结构设计使用年限为 100 年。                    

2017 年 9 月 5 日上午，安宁市连然街道办事处、大屯社区居委会组织新村临时过渡市场建设审计单位，

监理单位，施工单位等参建单位对实际完成工程量进行现场核实。其中包括管理用房、大棚、围墙、围栏等，

审计单位对以上工程量逐一核实，各方签字认可，此次工作标志着大屯新村市场建设进入审计结算阶段。 

大屯新村临时过渡市场建设是安宁市创文明城市工作的一部分，解决了以前小市场脏乱差的情况，也让

周边居民购买食材有好的环境。                                                      【刘清松】 

 



   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

  

今年，昆明计划投资 57.55 亿元，实施 340个海绵城市建设项目，

建成后将最大限度留住雨水并加以利用。同时对工作推进不力、行动迟

缓的，将对其进行问责。一边是缺水，一边是汛期大量雨水白白流走，

这一现状，将在昆明逐步改变。市海绵城市建设工作领导小组办公室相

关负责人介绍，根据昆明市海绵城市建设目标任务分解，今年滇池流域

内各区、管委会和安宁市力争完成海绵城市建设面积 19.15 平方千米。

其中，五华区 1.78 平方千米、盘龙区 2.14平方千米、官渡区 3.12 平

方千米、西山区 1.74 平方千米、呈贡区 1.92 平方千米、晋宁区 2.95 平

方千米、安宁市 1.58平方千米、经开区 1.91 平方千米、度假区 1.09平

方千米、高新区 0.54 平方千米、空港经济区 0.36 平方千米。建设自然

积存、自然渗透、自然净化的海绵城市，是促进城市规划建设理念转变，

缓解昆明市水资源紧缺、降低城市雨水径流污染、有效减少城市面源入

湖污染负荷，有效减轻城市洪涝灾害和排水压力，改善和修复滇池流域

水生态环境，落实生态文明建设的重要举措。 

其中，海绵型城市建筑与小区项目 133 个、海绵型城市道路与广场

项目 140 个、海绵型城市公园与绿地项目 17个、生态湿地项目 8个、排

水及再生水管网项目 23个、内涝积水点治理及排水疏浚项目 6个、防洪

项目 12 个、滇池流域面山植被生态修复项目 1个，估算总投资约 57.55

亿元。据了解，对工作推进不力、行动迟缓的，将对责任单位及责任人

进行问责。特别是对新建项目未严格落实海绵城市建设技术规范和要求

的，将追究相关责任人员责任。值得关注的是，为控制雨水径流，在滇

池流域面山植被生态修复方面，昆明还将完成未成林造林补植和幼林抚

育 10000 亩。其中，五华区完成 3000亩、盘龙区完成 2000亩、西山区

完成 2000 亩、晋宁区完成 3000亩。海绵城市建设的目的，就是要加大

雨水收集利用。根据《昆明市海绵城市建设工作方案》，到 2020年，城

市建成区 20%以上的面积达到海绵城市建设标准要求，城市面源污染得

到一定控制；到 2030年，城市建成区 80%以上的面积达到海绵城市建设

标准要求，城市面源污染得到有效控制，流域水环境质量得到明显改善。 

【申敬伟】 

 

加入盛翔公司后，我被分配到离城区 25公

里的乡镇工作，虽然每天的工作很辛苦，但是

每一天都有新的收获。 

因为负责的项目在阿旺镇的各村各寨，所

以每天工作都在大山上“转”。在工作之余，感

受一下大山轻轻的风，吹开紧锁的眉头，让所

有的愁和工作的辛苦向后飞去。让自己不要回

头去追那些忧愁，你应该向前奔跑，因为快乐

在前方。  

每一日所付出的努力都比前一日高，因为

你的生命又消短了一天，所以每一日都要更积

极。努力工作、努力生活，因为今天太宝贵，

不应该为酸苦的忧虑和辛涩的悔恨所销蚀，抬

起下巴，抓住今天，它不再回来。  【张祎】 

 

 

在一些交流会上我们常常问到各个年龄段的人同样的问题：“你

觉得几岁是生命中最好的年龄？”收到的回答都不一样，小女孩说：

“几个月的时候是最好的，因为你可以被抱着走，得到很多关爱和照

顾。”少年说“18岁，因为你高中毕业了，你可以开车去任何想去的

地方。”有人认为是 40岁，因为这时候是生活与精力的最高峰。 

其实这些回答就像我们自己处在不同生命阶段所产生的想法是

一样的，没上学的时候想上学，上学了想毕业，毕业了想尽快找到工

作，工作了想退休，但等真的到了想要的那个年龄，又怀念当初虚度

的时光。所以有人说人类都是活在幻想里，很多人都不能接受现在的

自己，但对将来的自己却充满了信心，我们都忽略了因果关系，其实

现在的生活是五年前的行为决定的，而我们现在的行为也就决定了五

年后我们将过什么样的生活。 

在所有回答之前的问题的人当中有一位老太太，她说：“每个年龄都

是最好的，享受你现在的年龄吧。”我们一直盯着别人的幸福忘记了

过自己的生活，所以说最重要的时间就是现在，最重要的人是现在需

要你的人，最重要的事是马上去做，活在当下才是最有价值的活法。 

【郭佩发】 
 


